

JUNTA DE ANDALUCÍA

ANDALUCÍA EN MADRID

Boletín de la Oficina de la Junta de Andalucía en Madrid



La Estrategia Minera 2020 impulsará nuevos proyectos y reforzará la sostenibilidad ambiental

El plan, aprobado por el Consejo de Gobierno, aprovechará el auge de la minería metálica, que vuelve a hacer rentable la apertura de explotaciones

El Consejo de Gobierno ha aprobado la Estrategia Minera de Andalucía, que establece las bases de la política autonómica de apoyo a este sector hasta 2020. La nueva planificación, que sustituirá a la vigente desde 2010, aprovechará las perspectivas abiertas en los últimos años por el resurgimiento de la minería metálica, cuya creciente demanda vuelve a hacer rentable la investigación de yacimientos y la reapertura de antiguas explotaciones.

La estrategia se centrará en el respaldo de nuevos proyectos y en reforzar las medidas ya en marcha para garantizar la sostenibilidad ambiental, con cuatro grandes objetivos: el aprovechamiento del potencial minero andaluz; la mejora de los servicios públicos vinculados; la integración ambiental y puesta en valor de su patrimonio, y el desarrollo de un marco de relaciones laborales con especial atención a la seguridad y salud.

Los programas de apoyo al tejido empresarial se llevarán a cabo sobre todo en ámbitos como la innovación tecnológica, el desarrollo industrial, la eficiencia energética y el empleo de calidad. En cuanto a los servicios públicos, el plan incluye medidas para agilizar e impulsar la gestión administrativa en los ámbitos competenciales de la comunidad autónoma, de acuerdo con el dictamen del Comité Económico y Social Europeo sobre la minería no energética. En esta línea, la estrategia sienta las bases para la revisión, unificación y agilización de los procedimientos, así como para la reducción de los tiempos de respuesta a través del uso de las nuevas tecnologías.



Susana Díaz defiende la dignidad y el reconocimiento social de los cuidadores de personas con dependencia

La presidenta reclama la devolución del alta en la Seguridad Social a este colectivo y urge a anular la reducción del 15% en la prestación familiar

La presidenta de la Junta, Susana Díaz, ha defendido la dignidad y el reconocimiento social de las personas cuidadoras de familiares con dependencia y ha reclamado la devolución de su alta en la Seguridad Social, porque, ha dicho, "es la que va a permitir que tengan una pensión digna".

Durante su intervención en la V Jornada para Personas Cuidadoras celebradas en el Hospital de Alta Resolución de Puente Genil (Córdoba), Susana Díaz ha urgido también a que "cuanto antes se anule la reducción del 15% de la prestación familiar, que en Andalucía se está compensando por parte de la Junta con casi tres millones de euros al año". Díaz ha querido tener un "reconocimiento a quienes dedican los mejores años de su vida" para atender a sus familiares dependientes y ha expuesto que, en Andalucía, existen 180.000 personas que reciben, de una forma u otra, las prestaciones contenidas en el catálogo de la Ley de Dependencia, sea a través de ayuda a domicilio, de cuidados o de estancia en residencias o centros de día.

La presidenta de la Junta, ha recordado que el Gobierno de España tiene un déficit de 508 millones en el mantenimiento de la dependencia en Andalucía.

Díaz anuncia la mejora del Impuesto de Sucesiones para "dar oxígeno" a trabajadores y clases medias

La presidenta de la Junta destaca el incremento del mínimo exento a los 250.000 euros, la eliminación del pago para el 99% de las explotaciones agrarias y reducciones para la herencia de la primera vivienda



Susana Díaz, ha avanzado que el Gobierno andaluz va a mejorar el Impuesto de Sucesiones en la comunidad, aumentando el mínimo exento de 175.000 a 250.000 euros, protegiendo las explotaciones agrarias, que quedarán exentas en un 99% de los casos, y corrigiendo el "error de salto", además de incorporar nuevas bonificaciones.

Susana Díaz ha declarado a los periodistas que, con esta mejora en Sucesiones, alcanza ya a cumplir su "palabra con los andaluces en los tres compromisos que adopté en materia de impuestos", tras la bajada de dos puntos en el tramo autonómico del IRPF y la devolución del denominado 'céntimo sanitario' a los transportistas.

Ahora, en materia de Sucesiones, se materializa el "compromiso de investidura de corregir el error de salto y dar oxígeno a trabajadores y clases medias".

En concreto, el Gobierno andaluz subirá el mínimo exento en Sucesiones de 175.000 a 250.000 euros, "lo que significa que, en el caso de un padre con tres hijos, cada uno de ellos tiene exento hasta 250.000 euros", ha detallado Díaz, que ha añadido que además la reforma del Impuesto corrige el denominado "error de salto para que, por encima de esa cantidad, no se produzca un desfase".

Asimismo, la Junta protegerá las explotaciones agrarias, garantizando la continuidad de su actividad, ya que "prácticamente el 99% quedará exento" del pago de este tributo.

Susana Díaz ha mostrado su satisfacción por cumplir su "palabra de dar oxígeno y aire a los trabajadores y las clases medias", de forma que, sumando estas tres rebajas fiscales, "quienes más han soportado la crisis económica en Andalucía recuperan derechos y parte de ese esfuerzo", ayudando además "a estimular la actividad económica y el consumo".

Las empresas agroalimentarias andaluzas invierten en una década casi 1.000 millones en actividades innovadoras

El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, ha destacado que las empresas agroalimentarias andaluzas han invertido desde 2002 a 2013 (último dato disponible del INE) casi 1.000 millones de euros en actividades innovadoras, "lo que significa que este sector andaluz destina cada día 300.000 euros en actividades de I+D+i".

Ramírez de Arellano, que ha participado en Sevilla en la apertura del seminario 'Las nuevas tecnologías aplicadas al sector agroalimentario', organizado por CESUR (Empresarios del Sur de España), ha resaltado el papel de la industria agroalimentaria en cualquier economía, "por su capacidad de tracción sobre el resto de sectores, tanto de forma directa como indirecta, que se traduce en la generación de empleo y en ser palanca para la creación de valor añadido en otras actividades adyacentes".

En conjunto, ha señalado, "todo el sector primario y la agroindustria andaluza aportan en torno al 8% del PIB andaluz y el 10% del empleo, más de 500.000 personas que trabajan en algún momento del año en actividades relacionadas con el campo, la pesca o la acuicultura, y su industria asociada".

Se trata, ha añadido, "de un sector exportador, cuyo buen comportamiento ha permitido que Andalucía alcance en el primer trimestre de 2016 un superávit en su balanza comercial con el exterior, en la que el capítulo agroalimentario y bebidas crece un 7%, alcanzando los 2.762 millones".

A pesar de estos buenos datos, el titular de Economía ha recordado que "en muchos casos este sector se asocia con un sector tradicional, estancado en una actividad poco dinámica, reacia a las nuevas tecnologías y con trabajadores poco cualificados y poco emprendedores". Esa imagen, ha afirmado, "no es la actual del sector en Andalucía, que según datos del INE ha invertido en una década casi 1.000 millones de euros en actividades innovadoras".

Salud creará un área de investigación en bioinformática para impulsar la medicina personalizada

El Consejero de Salud, Aquilino Alonso, presenta un informe al Consejo sobre la iniciativa, que mejorará el diagnóstico y tratamiento de enfermedades con componente genético.

El consejero de Salud, Aquilino Alonso, ha informado al Consejo de Gobierno de la creación del Área de Investigación en Bioinformática, que mejorará el soporte tecnológico de los programas de medicina personalizada, genómica y genética clínica en el sistema sanitario público andaluz. Estas disciplinas permiten avanzar en el conocimiento, diagnóstico y tratamiento de las enfermedades en las que es importante el componente genético.

El Área de Bioinformática, en la que participarán las unidades de gestión clínica hospitalaria y de atención primaria, dará respuesta a la necesidad de analizar e interpretar la gran cantidad de datos que genera la investigación sobre estas materias en Andalucía, orientándola hacia la mejora de la práctica clínica diaria y el desarrollo de una medicina 'a medida' para cada paciente. Su puesta en funcionamiento se prevé para el segundo semestre de este año y estará a pleno rendimiento a principios de 2017.

Las líneas de trabajo se centrarán en impulsar el programa de medicina personalizada a través del diagnóstico genético de patologías como la esclerosis lateral amiotrófica familiar, la poliquistosis renal autosómica recesiva o la poliposis adenomatosa familiar. A medida en que avancen los conocimientos científicos y los desarrollos tecnológicos, la iniciativa se irá ampliando a otras enfermedades prevalentes como determinados tipos de cáncer.



Susana Díaz destaca que el primer buque oceanográfico civil andaluz será una oportunidad para 1.500 universitarios

La presidenta de la Junta se reúne con pescadores de Barbate para escuchar sus demandas ante el Gobierno central y el andaluz

La presidenta de la Junta, Susana Díaz, ha destacado que el primer buque oceanográfico civil UCADIZ con sede en Andalucía beneficiará a 1.500 jóvenes universitarios, en su mayoría andaluces, a través de una iniciativa que permitirá potenciar investigaciones científicas marinas.

Durante la presentación del proyecto en Cádiz, Díaz ha destacado que esta iniciativa, liderada por la Universidad de Cádiz (UCA) a través del Campus de Excelencia del Mar (CEIMAR), es una "buena noticia para la UCA y para la red de universidades públicas de Andalucía", ya que entre los jóvenes participantes, además de gaditanos, hay estudiantes de Huelva, de Málaga, de Almería, de Granada, de Sevilla, de Jaén y de Córdoba, así como de Portugal y de Marruecos.

Gracias al buque, estos jóvenes se van a "beneficiar de una infraestructura de primer nivel y van a poder entrar en el laboratorio que tenemos bajo el mar y complementar una formación de excelencia".

"Somos una referencia en las ciencias del mar aquí en Cádiz", ha valorado Susana Díaz, que ha destacado cómo "nos estamos convirtiendo en un polo fundamental de la investigación de la economía azul".

La presidenta ha defendido la necesidad de poner recursos en la llamada "economía azul", para que Andalucía tenga "el peso que puede ocupar" por su situación geoestratégica, la potencia de sus puertos y la riqueza de entornos como el del Golfo de Cádiz.

En esta línea, Díaz ha puesto este buque como "ejemplo del compromiso de todas las universidades y de todos los que tienen que aportar a las ciencias del mar y a la universidad".

Datos del buque

El buque, que inicia su primera campaña oceanográfica, está liderado por la Universidad de Cádiz a través del Campus de Excelencia del Mar (CEIMAR), financiado por la Junta de Andalucía con 4,8 millones euros, y prestará servicio a la zona del Golfo de Cádiz, el Estrecho de Gibraltar y el Mar de Alborán.

Fernández anuncia una campaña con una figura de prestigio para reforzar la promoción de Almería como destino de golf

El consejero, que intervino en un foro-coloquio del periódico 'La Voz', avanzó también acciones para atraer a la provincia turistas del segmento senior



El consejero de Turismo y Deporte, Francisco Javier Fernández, anunció el próximo lanzamiento de una campaña promocional con un profesional de prestigio para reforzar la comercialización de Almería como destino de golf. La acción consistirá en la edición de una guía experiencial en la que esta figura de renombre resaltará las calidad de las instalaciones, el entorno y la oferta complementaria de la provincia.

Fernández, que intervino en un foro-coloquio del periódico 'La Voz de Almería', explicó que se trata de un "proyecto singular que se desarrollará, por primera vez, en esta provincia", y que ya se están realizando contactos con "varios posibles candidatos" para su realización. Además, apuntó que esta guía experiencial de golf tendrá difusión en diversos formatos audiovisuales y 'online' para garantizar la máxima proyección.

El consejero incidió en que el objetivo de esta acción promocional será vincular la práctica de este deporte en Almería como "una oportunidad única e irrepetible", para aprovechar el potencial y la rentabilidad de un segmento que atrae cada año al conjunto de la comunidad a casi medio millón de visitantes, que aporta tres días más de estancia media por turista y unos 30 euros de gasto diario adicionales por viajero.

Esta iniciativa, en la que, según precisó, se integrarán instalaciones como la Escuela Pública del Golf de El Toyo y el campo municipal cercano, se suma a otras acciones promocionales que ya se están desarrollando para impulsar el segmento en la provincia, como el Torneo 'Andalucía en Verano', que reunirá en el Levante almeriense a unos 30 touroperadores nacionales e internacionales especializados.

El consejero avanzó, asimismo, otras medidas específicas para atraer, tanto a la provincia de Almería como a Andalucía en general, visitantes del segmento senior, una tipología considerada por la propia Organización Mundial del Turismo (OMT) como "un nicho de mercado por desarrollar", con gran capacidad de crecimiento en el futuro y para el que no existe una oferta suficientemente desarrollada a nivel internacional.

Los XXII Premios Forqué se entregarán el próximo 14 de enero en el Teatro de la Maestranza de Sevilla

La consejera de Cultura, Rosa Aguilar, destaca la importancia de la industria audiovisual en Andalucía, que genera "oportunidades y empleo"

La consejera de Cultura, Rosa Aguilar, el segundo teniente Alcalde y delegado del Área de Hábitat Urbano, Cultura y Turismo del Ayuntamiento de Sevilla, Antonio Muñoz, y el presidente de la Entidad de Gestión de Derechos de los Productores Audiovisuales (Egeda), Enrique Cerezo, han anunciado que la capital hispalense acogerá la XXII edición de los Premios Forqué el sábado 14 de enero de 2017 en el Teatro Maestranza en virtud a un acuerdo entre las tres entidades. Asimismo, Egeda acometerá diversas acciones encaminadas a promover la industria cinematográfica en la comunidad autónoma en colaboración con la Junta de Andalucía.

Durante el acto celebrado en el teatro sevillano, Aguilar ha agradecido a Egeda su decisión de que sea Andalucía el lugar en el que se celebren los Premios Forqué, que por primera vez salen de Madrid después de 21 ediciones. Estos premios, ha dicho Aguilar, "nos traen así lo más y lo mejor del cine español, en un año especialmente bueno para la producción cinematográfica española, para el buen cine que se hace en nuestro país. Una forma, una manera, sin duda de reconocer así la importancia del cine en Andalucía y de Andalucía para el cine en nuestro país".



El nuevo Plan de Actuación para el Trabajo Autónomo de Andalucía contará con 434 millones hasta 2020

La estrategia marcará las políticas de apoyo al sector y contará con 35 medidas, entre las que destacan incentivos directos e indirectos

El Consejo de Gobierno ha aprobado el Plan para el Trabajo Autónomo de Andalucía, Horizonte 2020, un instrumento de planificación y coordinación de las medidas de la Junta para este colectivo que destinará 434 millones de euros durante su vigencia para el apoyo a este sector clave de la economía regional, integrado por más de medio millón de profesionales.

El desarrollo del documento, presentado a los agentes económicos y sociales, contará con la participación de las consejerías de Economía y Conocimiento; Empleo, Empresa y Comercio; Turismo y Deporte, y Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural que destinarán 342 millones de euros a incentivos directos empresariales y 92 a indirectos.

El plan, con 35 medidas concretas, tiene como objetivos el fomento empresarial, la mejora socio-laboral y la promoción del conocimiento del sector. De este modo, se pretende crear y consolidar a las empresas de trabajo autónomo; generar empleo; favorecer el relevo generacional e impulsar el emprendimiento en el mundo rural; estimular la competitividad, y mejorar la simplificación administrativa.

Entre las iniciativas de apoyo al sector destaca la concesión de ayudas a todo desempleado inscrito en el Servicio Andaluz de Empleo que inicie su actividad como autónomo, una medida que tendrá especial incidencia en las mujeres, jóvenes menores de 30 años y mayores de 45, y a los autónomos que, con una antigüedad de entre tres y seis años, incrementen su plantilla.

Del mismo modo, se establecerán ayudas para garantizar el relevo generacional, mediante la contratación de prácticas profesionales con autónomos que tengan como fin el traspaso del negocio. Actualmente, el trabajo autónomo tiene un notable papel en el desarrollo regional. La estructura productiva andaluza está configurada en casi un 96% por empresas de menos de 10 trabajadores y la mitad de ellas son personas físicas. El perfil del autónomo andaluz es el de una persona de entre 40 y 54 años, con estudios medios, un negocio con más de cinco años de antigüedad y dedicado al sector servicios. En los últimos años se ha producido un incremento sustancial de la presencia de la mujer en este sector, y representa ya casi el 35% del colectivo.

El consejero de Turismo y Deporte, Francisco Javier Fernández afirma que las banderas azules son un respaldo a la calidad y un elemento de competitividad para el litoral andaluz

El consejero ha presidido en Matalascañas el acto de entrega de los 92 distintivos obtenidos este año en las playas y puertos deportivos de la comunidad



El consejero de Turismo y Deporte, Francisco Javier Fernández, ha destacado que la obtención del distintivo 'Bandera Azul' representa un respaldo a la labor de las administraciones locales por mejorar la oferta del litoral andaluz, al tiempo que ha apostado por seguir impulsando la calidad medioambiental y la excelencia en los servicios como claves para mejorar la competitividad en el segmento de 'sol y playa'.

Fernández ha presidido en Matalascañas, en Almonte (Huelva), la entrega de las 92 'banderas azules' obtenidas este año en Andalucía, 76 para playas, casi el 13% del total nacional, y otras 16 para puertos deportivos, el 16% de las que ondearán en el litoral español. Este galardón de la Asociación de Educación Ambiental y del Consumidor (ADEAC) garantiza una serie de condiciones ambientales y de instalaciones.

Por provincias, Almería es la que tiene más distintivos en playas, con un total de 25; seguida de Cádiz, con 23 banderas; y Málaga, con 22 banderas. Por su parte, Huelva y Granada reciben tres cada una. También se han concedido distinciones a seis centros azules, cinco situados en la provincia de Cádiz y uno en la provincia de Almería; y cinco senderos azules, dos en Huelva, y uno en Cádiz, Málaga y Almería.

Cultura, Obra Social La Caixa y Fundación Cajasol firman un convenio para el Programa Andaluz de Jóvenes Intérpretes

Más de 1.300 músicos han participado en sus 22 años de vida en este proyecto de la Junta, que integra a la OJA y al Joven Coro de Andalucía

La consejera de Cultura, Rosa Aguilar, el director territorial de Andalucía Occidental de CaixaBank, Rafael Herrador, y el presidente de la Fundación Cajasol, Antonio Pulido, han firmado un convenio de colaboración por el que se destinarán 60.000 euros al Programa Andaluz para Jóvenes Intérpretes que desarrolla la Consejería de Cultura. Con vigencia hasta el 31 de diciembre, este acuerdo servirá para complementar la formación musical de los jóvenes andaluces a través de la Orquesta Joven de Andalucía (OJA) y el Joven Coro de Andalucía, las dos formaciones que se integran en este programa en el que han participado más de 1.300 músicos durante sus 22 años de vida.

Entre las actividades programadas por el Programa Andaluz para Jóvenes Intérpretes para los próximos meses se incluyen el encuentro de verano de la Orquesta Joven de Andalucía, que se celebrará del 1 al 10 de julio en el Centro Eurolatinoamericano de Juventud (CEULAJ) y en el que participarán 107 alumnos. Esta cita culminará con la celebración de un concierto en el marco del Festival Internacional de Música y Danza de Granada (en el Auditorio Manuel de Falla el 10 de julio a las 12.00 horas), bajo la batuta del director musical de la OJA, el maestro Manuel Hernández-Silva.

Asimismo, el Joven Coro de Andalucía celebrará su próximo encuentro del 1 al 8 de julio de 2016 en el mismo centro y reunirá a 36 jóvenes. En esta ocasión, estará el maestro Carlos Aransay como director invitado, ayudado por los profesores asistentes en técnica vocal Juan de Dios Mateos y Mónica Campaña. Los pianistas que acompañarán al Joven Coro de Andalucía en el encuentro y el concierto que ofrecerán también en el marco del festival (el 7 de julio a las 22.00) serán Purificación Cano y Daahoud Salim.

La directora general de Comercio de la Junta de Andalucía participa en el III Encuentro de Casas Regionales en Fuenlabrada

Silvia Oñate, directora general de Comercio de la Junta de Andalucía, ha participado, junto a la delegada de la Junta en Madrid, Candela Mora, en el III Encuentro de Casas Regionales que se ha celebrado en el teatro Josep Carreras de Fuenlabrada.

El Encuentro ha contado también con la participación del alcalde de la localidad que inauguró el evento, Manuel Robles, del primer teniente de alcalde, Javier Ayala y de la concejala de Cultura, Maribel Barrientos. Así mismo, se ha contado con la varios representantes del resto de comunidades autónomas.

Durante la jornada se han desarrollado actividades organizadas por las Casas Regionales de Andalucía, Castilla-La Mancha, Extremadura y Galicia, consistentes en muestras de artesanía realizada en los distintos talleres, mesa redonda, degustaciones de productos típicos de cada autonomía y actuaciones musicales de los grupos de baile y cante de cada asociación.

En la mesa redonda, que en esta ocasión ha versado sobre artesanía, ha participado la directora general de Comercio de la Junta de Andalucía, Silvia Oñate, quien realizó su ponencia sobre la cerámica andaluza.

La Delegación de la Junta de Andalucía en Madrid trasladó su oficina de turismo durante el Encuentro para ofrecer a los asistentes información sobre la gran oferta turística de la región.



El director de Memoria Democrática y la delegada de la Junta de Andalucía en Madrid presentan el libro "1937. Éxodo Málaga Almería. Nuevas fuentes de investigación"

La Junta muestra su apoyo decidido a iniciativas que contribuyan al riguroso conocimiento de nuestro pasado histórico



El director general de Memoria Democrática de la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía, Javier Giráldez, y la delegada de la Junta de Andalucía en Madrid, Candela Mora, han presentado en la Fundación Fernando de los Ríos el libro '1937. Éxodo Málaga Almería' de Maribel Brenes, doctora en Historia y Andrés Fernández, historiador, arqueólogo y antropólogo, obra que relata el cruento ataque que por tierra, mar y aire aplicaron las fuerzas sublevadas franquistas, en estrecha colaboración con sus aliados alemanes e italianos, sobre la población civil que huía en dirección a Almería, buscando de forma desesperada refugio en la zona que se mantenía leal a la República, huida conocida como 'la desbandá'.

En su intervención, Giráldez ha comentado que "la Consejería de Cultura va a continuar apoyando decididamente todas aquellas iniciativas que contribuyan a un mejor y más riguroso conocimiento de nuestro pasado como es el caso de este trabajo, ya que, ha añadido, "complementa los testimonios, los relatos de vida, con un exhaustivo estudio documental procedente de archivos y centros de documentación municipales, provinciales y nacionales, ofreciendo un salto cualitativo en el conocimiento de un episodio clave, no sólo para las provincias de Málaga, Granada y Almería, sino para el conjunto de Andalucía".

Por su parte, Candela Mora ha destacado que es un trabajo de "gran calado humano" por el valor documental que aporta y que, sin duda, arroja luz sobre muchas historias personales, de algunos de los más de 300.000 andaluces y andaluzas que iniciaron la huida. "Familias enteras, mujeres y niños en su mayoría, que en mitad del desaliento de la guerra apenas intuían que se acercaban a un desastre de mayores dimensiones que el que intentaban dejar atrás", ha añadido.

La Consejería de Turismo apuesta por potenciar el producto 'Tu historia' de ciudades medias para diversificar la oferta turística

Francisco Javier Fernández subrayó que 'Tu historia' ofrece un recorrido por siete ciudades andaluzas (Alcalá la Real, Antequera, Écija, Estepa, Loja, Puente Genil y Lucena) con una oferta histórico-artística y patrimonial muy destacada, de modo que se trata de un producto turístico de carácter cultural que está elaborado para el viajero coleccionista de experiencias.

La delegada de la Junta de Andalucía en Madrid, participa en la presentación de la novela 'El prodigo' de Paco Torres

La obra, primera entrega de la trilogía 'La mirada fría de Serafín García', ha sido presentada en el centro cultural Federico García Lorca de Rivas-Vaciamadrid, y ha contado con la participación del autor, Paco Torres, del concejal de Cultura y Educación del ayuntamiento de Rivas-Vaciamadrid, José Luis Alfaro y de Vicente Parra.

Paco Torres, además es el presidente de la Casa de Andalucía en Rivas-Vaciamadrid.

En unas palabras dirigidas al autor, la delegada de la Junta de Andalucía en Madrid ha señalado que "no está nada mal iniciarse en el mundo de la narrativa -siendo, incluso, su propio editor-, con una novela tan ambiciosa; un relato duro e introspectivo, pero que, a la vez, no deja de tener sus momentos divertidos y hasta hilarantes".

La novela, impregnada de los orígenes rurales del autor, sitúa la historia en Mirabeles, un pueblo imaginario de Andalucía, a través del cual el autor quiere contar una historia que va desde el franquismo hasta casi nuestros días. Una historia que, si bien se focaliza en Andalucía, probablemente se puede extrapolar a todos los pueblos de España.

Mirabeles es un pueblo en el que nunca pasa nada, pero, un buen día, un personaje de esta novela coral, Serafín, decide sacar al pueblo y a sus habitantes del ostracismo y del abandono, propiciando su incardinación en el mundo "moderno".

Según ha apuntado Candela Mora, "para hacer este camino, en cualquier caso, tendrán que pagar un peaje, porque en ese viaje hacia la modernidad se va a desintegrar el modelo de sociedad que conocen. Personas, que han sobrevivido a la pobreza y a una vida dura, con el ancla de unos valores y una sólida cultura basada en la tradición, dejan de ser protagonistas de sus vidas para convertirse en meros espectadores, en ese tránsito a una modernidad y cosmopolitismo aparentes. Pasan de atesorar una rica cultura popular a ser meros consumidores de un mundo que les es completamente ajeno".



Bajada del paro en mayo en 21.388 personas y apuesta por la creación de empleo de calidad

La presidenta de la Junta, Susana Díaz, valora la bajada del paro en el mes de mayo en Andalucía, con 21.388 desempleados menos, lo que demuestra que "estamos liderando la creación de empleo en España y que Andalucía tira del carro".

Díaz señala que "uno de cada cinco parados menos de España es andaluz" y se congratula por que la comunidad baje de los 950.000 parados, concretamente 945.040. Los datos del mes de mayo suponen "un incremento del 8% con respecto al mismo mes del año anterior", y prevé que "los próximos meses sean buenos también".

Con la estrategia económica de la Junta, se ha recuperado en dos años el 37% del empleo perdido en la crisis

El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, destaca el impulso que supone la estrategia económica de la Junta de Andalucía, la Agenda por Empleo 2014-2020, en la recuperación de la economía de la comunidad, donde en dos años (2014 y 2015) se ha recuperado el 37,2% de los puestos de trabajo perdidos durante la crisis (más de 248.000).

Andalucía registró en abril 1.567 sociedades nuevas, un 24,5% más que el año anterior

El número de sociedades constituidas en lo que va de año asciende a 6.437 y el capital suscrito superó los 277,8 millones de euros, lo que supone un aumento del 9,6% y una disminución del 15,8%, respectivamente, en relación con el mismo periodo de 2015.

En las nuevas sociedades, la forma jurídica predominante fue la de sociedad limitada, con el 99,7% de las sociedades constituidas. Málaga fue la provincia donde más sociedades se constituyeron, con el 35,2% del total, seguida de Sevilla, con el 22,2%.

Andalucía alcanza un superávit comercial de 914 millones en el primer cuatrimestre del año

Andalucía alcanza en el primer cuatrimestre de 2016 un superávit en su balanza comercial con el exterior de 914 millones de euros, registrando una tasa de cobertura del 112%, hasta 18,4 puntos por encima de la media de España, que arroja un déficit comercial de 5.581 millones y una tasa de cobertura del 93,7%, según datos de la Agencia andaluza de Promoción Exterior (Extendal), dependiente de la Consejería de Economía y Conocimiento.

El deporte supone el 5,4% del PIB y genera más de 75.000 empleos en Andalucía

Fernández señala que Andalucía ha incrementado en los últimos cinco años la tasa de práctica deportiva semanal de la población en 12,1 puntos, pasando del 33,6% al 45,7%, lo que, unido a los ingresos y los empleos que se generan, supone un sector económico más de nuestra comunidad, pudiendo hablar de una industria del deporte con relevancia para nuestra economía".

La mejor evolución de la comunidad en el primer cuatrimestre supone un aumento de casi ocho puntos superior a la media del país

El consejero de Turismo y Deporte valora hoy los datos de la Encuesta de Movimientos Turísticos en Frontera (Frontur) y afirma que los resultados registrados en Andalucía en los cuatro primeros meses del año, con 2.694.861 llegadas de turistas extranjeros y un crecimiento del 20,7% en relación con el mismo periodo de 2015, confirman la prolongación de la temporada en el destino.

Casi 7.500 viviendas con fines turísticos han cumplimentado ya su declaración responsable en el Registro de Turismo

Una total de 7.466 viviendas con fines turísticos han cumplimentado ya su declaración responsable en el Registro de Turismo de Andalucía, tras la entrada en vigor el pasado 11 de mayo del decreto que regula este tipo de alojamiento para integrarlo en la oferta reglada y facilitar su coexistencia con el resto de modalidades, según informó el consejero de Turismo y Deporte, Francisco Javier Fernández.

La Junta ha movilizado 300 millones de euros en proyectos internacionales de medio ambiente en los últimos 20 años

La Junta de Andalucía ha desarrollado durante las últimas dos décadas un centenar de proyectos internacionales relacionados con el medio ambiente y el clima, que han movilizado una inversión cercana a los 300 millones de euros. Así se especifica en el informe que el consejero de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, José Fiscal, ha presentado al Consejo de Gobierno. Entre estas iniciativas destacan las 38 amparadas por el programa comunitario LIFE, con 157 millones (83 cofinanciados por la Unión Europea).

El Plan Infoca 2016 contará con un presupuesto de 164 millones y 4.560 efectivos para hacer frente a los incendios

El operativo de extinción contará con 4.560 efectivos y con unos medios técnicos y materiales formados por 115 vehículos pesados (98 autobombas y 17 nodrizas); ocho unidades móviles de meteorología y transmisiones y una de análisis y seguimiento de incendios, así como 27 helicópteros (cuatro de gran capacidad); siete aviones de carga en tierra, dos anfibios y tres de coordinación y vigilancia. De estos medios aéreos, 33 son contratados directamente por la Junta, cinco los aporta el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente y otro la firma Enresa, a través de un convenio suscrito con la Administración autonómica.

Las áreas logísticas andaluzas recibirán una inversión pública y privada cercana a los 200 millones hasta 2020

La Red de Áreas Logísticas de Andalucía recibirá hasta el año 2020 una inversión pública y privada de 197,7 millones de euros. Así se recoge en la revisión del Plan para la Sostenibilidad de las Infraestructuras del Transporte en Andalucía (PISTA) que elabora la Consejería de Fomento y Vivienda, cuyo avance ha sido presentado al Consejo de Gobierno por el titular de este departamento, Felipe López.

Más de 3.500 andaluces se han beneficiado del consejo genético oncológico desde su implantación en los hospitales públicos

Más de 3.500 andaluces -1.853 pacientes y 1.676 familiares- se han beneficiado del consejo genético para personas con alto riesgo familiar de cáncer, desde su implantación en los hospitales públicos. El consejero de Salud, Aquilino Alonso, ha señalado los datos de este programa que ya está implantado en 13 centros durante su intervención en el III Congreso de la Sociedad Andaluza de Oncología Médica, que se celebra en Córdoba bajo el lema 'Cambiando el presente, construyendo el futuro'.

En julio se pondrá en marcha el Plan de Justicia Digital 2016-2020 dotado con 30 millones de euros

Llera ha señalado que la Junta de Andalucía desarrolla ésta y otras medidas para proporcionar a los órganos judiciales todos los recursos necesarios para que lleven a cabo su trabajo de la forma más eficiente. Además, De Llera ha subrayado que, mediante la junta de expurgo, se han eliminado 4.383.557 de documentos obsoletos para ahorrar espacio, y que la Consejería ha trabajado para establecer los mecanismos para la difusión de nuevas fórmulas de resolución extrajudicial de conflictos.

Andalucía es cultura....



Festival "Me vuelves Lorca"

Certamen de teatro y música dedicado al poeta Federico García Lorca que durante los meses de julio y agosto reunirá a artistas y compañías de todo el país en un Teatro al aire libre en Laroles, un pequeño pueblo de unos 600 habitantes en la Alpujarra granadina.

16 de julio	La Casa de Bernarda Alba. Federico García Lorca, Compañía Tribueñe
22 de julio	Tango. Con Osvaldo Jiménez
23 de julio	M.C. Manco y de la Mancha. Con Chema Pizarro dirigido por Francis Quirós
29-30 de julio	Shakespeare unplugged. (Talleres de teatro en inglés)
30 de julio	The Tempest. Homenaje a William Shakespeare (en inglés)

Almería

Ruta de cine "La Trilogía del Dólar". Almería y Granada

Coincidiendo con el 50 aniversario del rodaje de las películas más míticas del spaghetti western, la "Trilogía del Dólar" de Sergio Leone (Por un Puñado de Dólares, La Muerte Tenía un Precio y El Bueno, el Feo y el Malo) nos lleva por los lugares más emblemáticos de la trilogía, un sueño para cinéfilos y una manera diferente de viajar a través del cine por Fort Bravo, El Tablero, Los Llanos del Duque o la Sierra de Alhamilla.

Córdoba

IV Centenario Antonio del Castillo. Museo de Bellas Artes.

Hasta 28 de febrero de 2017

Este año se conmemora el IV Centenario del nacimiento de Antonio del Castillo, considerado uno de los grandes pintores andaluces del Barroco.

Festival de la Guitarra de Córdoba. 1-16 julio

Alcanza su trigésimo sexta edición en 2016, con dos interesantes programas y por el que han pasado grandes figuras de la guitarra flamenca, moderna, del jazz y de la música clásica y antigua.

Huelva

XXXII Festival de Teatro y Danza "Castillo de Niebla"

9 julio - 20 agosto. Conforman la programación principal, siete espectáculos (seis de teatro y uno de danza) de gran formato y gran calidad consolidando esta cita cultural estival, ineludible.

Málaga

Festival de Verano en Málaga "Terral". Hasta 26 julio.

Teatro Cervantes y Echegaray

Una treintena de espectáculos y multitud de actividades paralelas, con un ciclo especial dedicado al flamenco.

Programación Teatros Romanos de Andalucía. Málaga, Itálica, Baelo Claudia

12 julio-27 agosto

Teatro Romano de Málaga

12 de julio	Las Moiras
14-17 de julio	César
20-23 de julio	Los Caballeros de Aristófanes
27-30 de julio	Edipo Rey

Teatro Romano de Itálica

19 de julio	Las Moiras
21-24 de julio	César
27-30 de julio	El Eunuco

Andalucía en Madrid....

Concierto de Flamenco en La Residencia de Estudiantes. 6 de julio. 22 horas. Argentina, cantaora

Andalucía informa....

La Consejería de Presidencia convoca la **XXXI edición de los Premios Andalucía de Periodismo** en sus cinco apartados de Prensa, Radio, Televisión, Fotografía e Internet. Cada modalidad está dotada con 6.000 euros. Plazo de presentación trabajos del 1 al 30 de julio, ambos incluidos.

Este verano ven a Andalucía y sentirás tu mejor tú ...

Con el buen tiempo y las inmejorables temperaturas los días se alargan, permitiendo realizar todo tipo de actividades al aire libre.

Viajar a Andalucía en verano nos ofrece la oportunidad de disfrutar de cosas de las que no podemos disfrutar en otra época del año. Déjate seducir por el litoral andaluz plagado de playas vírgenes, grandiosos acantilados, marismas llenas de vida y un mundo submarino todavía poco conocido que espera a que lo descubras.

Costa de la Luz -Huelva-

La Costa de la Luz de Huelva se extiende desde la desembocadura del río Guadiana hasta la desembocadura del río Guadalquivir. En esta zona se extienden una serie de amplias playas de blanca arena donde se unen y combinan el agua, las marismas, las dunas y los pinares.

La costa de Huelva, que cuenta con numerosos puertos deportivos, reúne las mejores condiciones para la práctica de deportes de vela, gracias a la bonanza del clima que permite disfrutar del mar en cualquier época del año.

Sus pueblos de vocación marinera jalona la costa: Ayamonte, El Rompido, La Antilla, Isla Cristina, Islantilla, Punta Umbría, convierten a la costa de Huelva en un destino ideal para relajarse y disfrutar.



Costa Tropical -Granada-

La Costa Tropical, situada entre la Costa del Sol y la Costa de Almería, ocupa una privilegiada franja que cuenta con las mejores condiciones y atractivos para disfrutar de unas excelentes vacaciones.

Su situación mediterránea, la cercanía con el norte de África y Sierra Nevada, con las mayores alturas de la Península, protegen este litoral de los fríos vientos del norte. Un microclima subtropical, con 320 días de sol al año y una temperatura media en torno a los 20°C, hacen posible el cultivo de frutos tropicales en sus vegas.

Acantilados, calas y extensas playas configuran el paisaje de esta costa codiciada y conquistada por numerosos pobladores, entre otros fenicios, romanos y árabes, que se la disputaron y dejaron huella de sus culturas.

Cinco son los centros turísticos de la Costa Tropical: Almuñécar (La Herradura), Salobreña, Motril, Castell de Ferro y La Rábida. Todas están dotadas de buenas infraestructuras turísticas y son idóneas para la práctica de numerosos deportes windsurf, surf, submarinismo, pesca, vela, esquí acuático, golf, tenis, squash, equitación, etc.

También encontraremos desde puertos deportivos y lugares donde practicar multitud de deportes náuticos, hasta acantilados de gran belleza y calas solitarias y naturales, sin olvidar unas magníficas playas.

Para más info contactar con Oficina Turismo Andalucía. Avda. Felipe II, 15—1^a pl. 912031200 otmadrid@andalucia.org

Enlaces de interés

Dónde nos puedes encontrar:

Avenida de Felipe II, 15 - 1^a planta. 28009 Madrid

Tfno.: 912031200

Fax.: 912031210

e-mail: dlgmadrid.cpal@juntadeandalucia.es

Página oficial de la Junta de Andalucía: www.juntadeandalucia.es

Atención a la ciudadanía: www.juntadeandalucia.es/haciendayadministracionpublica/ciudadania

Información y asesoramiento jurídico en materia de violencia de género: 016

Síguenos en:

@DeJuntaMad

Delegación Madrid Junta de Andalucía